



令和7年9月30日発行

尾久小だより

荒川区立尾久小学校



尾久小ホームページ
QRコード

尾久小(X)
QRコード

秋のおとずれ

校長 水野 美津子

尾久っ子さくらガーデンに彼岸花が咲き始めました。本校の彼岸花は白い花でめずらしいです。25度～30度が開花の適温だそうで、ようやく秋のおとずれを感じる気温となりました。9月の児童の俳句には、「痛いほど 太陽あつく 秋の日の」「立秋が過ぎてもまだなお 30度」「秋近し 暑さよ抜けろ お願ひだ」と残暑厳しい気持ちが書かれてあるものがたくさんありました。地球の温暖化でこれからは、俳句の季語も少しずつずれてくるのかもしれませんね。



さて、東京ではまだまだ暑さの残る9月24日～26日に5年生が清里移動教室に行きました。清里はすでに秋本番。朝夕の気温は10度前後でバスを降りると、「寒い。」の声があちらこちらから聞こえてきました。1日目は、ほうとう作り。地域の方々が山梨県の郷土料理であるほうとうの作り方と一緒に作りながら教えてくださいました。渋滞で到着が1時間ほど遅れてしまったので、昼食は13時30分。児童たちは自分たちで作ったあつあつのほうとうを「おいしい、おいしい。」とたくさん食べていました。夜は火を囲んでダンスやゲームで盛り上がったキャンプファイヤー。最後は、肩を組んで友情を深めました。2日目は、飯盛山登山。登山経験がない児童も多く、登る前は不安を口にしていた児童もいましたが、全員頂上まで行き、富士山やハケ岳の山々の美しい景色を見ることができました。滝沢牧場では、乗馬体験をしたり家族へのお土産を買ったりしました。2000円の予算で家族みんなへのお土産を真剣に考え買う姿は、何とも微笑ましかったです。夜は、キープ協会の方からのハケ岳の自然について紙芝居や体験を通して学びました。3日間学校生活では味わえない多くの経験を重ねることができました。友達と寝食を共に過ごす中で、一人一人が「相手を気遣うことの大切さ」に気付き行動する場面を多く見ることができました。10月は6年生の下田移動教室があります。ここでもまた、相手の立場に立って考え、行動する姿を見られると思います。



10月 生活目標 進んで運動しよう

保健目標 目を大切にしよう

給食目標 栄養を考えて食べましょう

10月行事予定

挑戦!やご筏作りを通して学んだこと

4年担任 小原 香

9月9日、4年生は楽しみにしていた「やご筏作り」に挑戦しました。事前学習で「なぜやごが筏に集まるのか」「どうやって作るのか」を確認し、自分たちで名前をつけた筏が完成することを、子供たちは楽しみにしていました。

いよいよ作業開始。最初の難関は、ペットボトルを針金で筏に結びつける作業でした。簡単そうに見えて、これがなかなかうまくいきません。ペットボトルが何度も外れてしまう中、グループの友達と顔を寄せ合って「もっときつく結ぼう」「ここに針金を追加してみよう」と、声をかけ合いながら工夫を凝らしました。試行錯誤の末、ペットボトルを固定し、次に葦を束ねて筏に取り付け、最後に名前を立てて完成!力を合わせて作り上げた筏を前に、子供たちから自然と拍手が沸き起きました。そして、プールに浮かべた瞬間、校庭に響き渡るほどの大きな歓声が上がりました。来年の3年生がたくさんやごを捕まえられるようにと、真剣な眼差しで願いを込めていました。一つの活動に、これほど多くの学びが詰まっていたことに気付かされました。子供たちにとって、忘れられない一日になったと思います。



清里移動教室

5年担任 坂田 美幸

9月24日~26日まで、清里移動教室に行ってきました。高速道路を進むにつれ、ハケ岳や富士山が目に入ります。事前に清里近辺について学習していたこともあり、バスレクやおしゃべりで楽しく過ごしながらも車窓に目を向けている子供たちがたくさんいました。清里付近は標高が1300mほどあり、朝晩は特に冷え込みを感じましたが、半袖の子供たちも多く、元気に過ごしていました。ほうとう作りや引き馬体験、飯盛山でのハイキングなど、その土地ならではの体験に加え、都内ではなかなか出会えない広い草むらで虫を追ったり、四葉のクローバーを探したり、野草で遊んだりと、思い思いに自然と関わる姿が印象的でした。宿舎の方に御協力をいただいた薪を組んでのキャンプファイヤーでは、燃え上がる炎に歓声がわき、しばらく見入っていました。4年生の下田臨海学園に続いての宿泊学習でしたが、共同生活を通し、自分の行動が周囲に大きく影響することや、それぞれが役割を果たした上で協力し合うことの大切さ、見通しをもって行動する必要性など、今後の学校生活に必要なことについてたくさんの気づきがあったと思います。ぜひ、これから的生活に生かしていくほしいです。また、尾久西小学校と宿舎が同じで行動を共にする場面も多く、お互いの様子を知ることができ、よい学習になったのではないかと思います。



【お知らせ】

学校公開週間 10月4日(土)～10月10日(金)

授業のみ参観できます。朝の会・休み時間・給食時間・帰りの会の参観はできません。8日(水)は、8:25から児童集会(連合運動会応援集会)を校庭で御覧いただけます。雨天の場合、児童集会は9日(木)に延期します。

道徳授業地区公開講座 10月4日(土)

各学年の道徳授業、3時間目には体育館で道徳講演会があります。

地区別連合運動会 10月8日(水)

6年生が参加します。1～5年生は、3時間目まで授業、給食後下校予定です。連合運動会の参観は、6年生の保護者のみとなります。雨天の場合、8日(水)は、1年生4時間授業、2～6年生5時間授業となり、連合運動会は翌9日(木)に延期となり、3時間授業に変わります。

家庭学習強化週間 10月20日(月)～10月24日(金)

家庭学習時間の目安は「学年×10分」です。宿題の他にも、自学や読書に積極的に取り組みましょう。規則正しい生活づくり、学習習慣づくりのため、御協力をお願いします。

健康マラソン 10月28日(火)3・4校時

1～3年生はAコース、4～6年生はBコースを走ります。10月4日(金)より中休みに練習があります。雨天時は11月4日(火)に延期となります。